

# COMISIÓN DE SALUD Y ASISTENCIA SOCIAL

Acta de la sesión de instalación  
21 de octubre de 2009, Auditorio Benito Juárez, 11:00 hrs.



---

**ACTA NÚMERO:** 01

**TIPO DE REUNION:** INSTALACIÓN

**FECHA:** 21 DE OCTUBRE DEL 2009

**LUGAR:** SALÓN BENITO JUAREZ

**ASISTENCIA:** DIP. MARICELA CONTRERAS JULIAN  
DIP. ROCÍO BARRERA BADILLO  
DIP. CARLOS AUGUSTO MORALES  
DIP. JORGE PALACIOS ARROYO  
DIP. ALICIA V. TÉLLEZ SANCHEZ  
DIP. AXEL VÁZQUEZ BURGUETTE

**INASISTENCIA JUSTIFICADA:** DIP. MAURICO TABE ECHARTEA  
DIP. ARMANDO JIMENEZ HERNANDEZ  
DIP. VALENTIN MALDONADO SALGADO

**CONVOCATORIA:** 21 DE OCTUBRE DE 2009

**PRESIDENCIA:** DIP. MARICELA CONTRERAS JULIAN

# COMISIÓN DE SALUD Y ASISTENCIA SOCIAL

Acta de la sesión de instalación  
21 de octubre de 2009, Auditorio Benito Juárez, 11:00 hrs.



## **ACTA DE SESIÓN DE INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE SALUD Y ASISTENCIA SOCIAL, CELEBRADA EL 21 DE OCTUBRE DEL 2009, EN EL SALÓN 1 DEL AUDITORIO “BENITO JUAREZ” DEL EDIFICIO ZÓCALO DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL**

Siendo las 11:00 hrs. del 21 de octubre de 2009 se reunieron las y los diputados integrantes de la Comisión de Salud y Asistencia Social para llevar a cabo la sesión de instalación de dicho órgano legislativo.

### **1. Lista de asistencia y declaración del quórum**

La diputada Maricela Contreras Julián, Presidenta de la Comisión, instruyó a la Secretaria para pasar lista de asistencia, encontrándose presentes los diputados Maricela Contreras Julián, Presidenta, Rocío Barrera Badillo, Secretaria, Alicia Virginia Téllez Sánchez, Axel Vázquez Burguette, Jorge Palacios Arroyo, y Carlos Augusto Morales López, éstos últimos integrantes.

En consecuencia se declaró quórum legal para iniciar la sesión.

### **2. Orden del día**

Posteriormente se puso a consideración la orden del día, sometiéndose a votación y aprobándose la misma por unanimidad. La orden del día fue la siguiente:

- 1.- Lista de asistencia y declaración del quórum legal.
- 2.- Lectura y aprobación del orden del día.
- 3.- Acto formal de instalación de la Comisión de Salud y Asistencia Social.
- 4.- Mensaje de la Presidenta de la Comisión de Salud y Asistencia Social.
- 5.- Intervención de las y los diputados integrantes de la Comisión de Salud y Asistencia Social.
- 6.- Intervención, en su caso, de las y los invitados especiales.

7.- Asuntos generales.

### **3. Instalación de la Comisión de Salud y Asistencia Social**

Acto seguido, la Presidenta de la Comisión mencionó que, con base en el Acuerdo de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, V Legislatura, hecho del conocimiento del Pleno de esta Asamblea el día primero de octubre de 2009, referente a la integración de Comisiones Ordinarias para el desarrollo de los trabajos de la V Legislatura de la Asamblea Legislativa, siendo las 11:30 horas del día 21 de octubre del 2009, declaró formalmente instalada la Comisión de Salud y Asistencia Social.

### **4. Mensaje de la Presidenta de la Comisión de Salud y Asistencia Social**

Dando seguimiento al orden del día, la Presidenta de la Comisión, al emitir su mensaje, exhortó a las y los diputados integrantes, así como a los invitados especiales a sumar esfuerzos y voluntades, además de buscar consensos para sacar adelante los trabajos de ese órgano legislativo.

Destacó la importancia del derecho a la salud y de las políticas de asistencia social; convocó a detectar las causas estructurales que provocan carencias en la sociedad y diseñar mecanismos que cambien el enfoque correctivo a una visión preventiva de los problemas, brindando una atención que pondere los derechos de las personas.

Enumeró una serie de puntos a trabajar como parte de la agenda de la Comisión y auguró éxito en los trabajos de la misma.

### **5. Intervención de las y los diputados integrantes de la Comisión de Salud y Asistencia Social.**

Según el orden del día, se procedió a dar la palabra a las y los integrantes de la Comisión.

## COMISIÓN DE SALUD Y ASISTENCIA SOCIAL

Acta de la sesión de instalación  
21 de octubre de 2009, Auditorio Benito Juárez, 11:00 hrs.



En primer lugar habló la Diputada Rocío Barrera Badillo, Secretaria de la Comisión, destacando los cambios en la salud de las personas y los nuevos retos que se enfrentan con problemas relacionados con la pobreza, la obesidad y la diabetes, el alcoholismo, el tabaquismo, así también la aparición de nuevos virus como el VIH-SIDA o la Influenza AH1N1.

Ponderó la importancia de atender la salud integral de las mujeres en diversos rubros y citó una serie de cifras para referirse a esa problemática; a su vez manifestó la necesidad de fortalecer la infraestructura de salud.

En su turno, el Diputado Jorge Palacios Arroyo mostró su beneplácito por ser integrante de la Comisión, y expresó su confianza en que dicho órgano legislativo trabajará en beneficio de los habitantes de la Ciudad de México.

Por su parte, la diputada Alicia Téllez Sánchez expresó que la agenda de trabajo es de grandes magnitudes, donde se debe aportar creatividad, imaginación, para que ésta vaya conjuntamente con presupuestos que permitan abatir índices de enfermedades que son preocupantes para todos en el Distrito Federal y hacerle frente a nuevas enfermedades.

Manifestó también su disposición y apoyo para trabajar de manera conjunta en el tema de los presupuestos para el rubro de salud.

En uso de la palabra, la diputada Axel Vázquez Burquette, ofreció realizar un trabajo legislativo proactivo, propositivo y vigilante para que conlleve siempre a un diálogo constructivo, un debate apartidista en beneficio de la gente y un transparente ejercicio participativo en aras de la formación de consensos que brinde certidumbre a la sociedad.

Mencionó que es deber y responsabilidad redoblar esfuerzos y aportar iniciativas que coadyuven para que las y los habitantes de la Ciudad de México puedan gozar de un sistema de salud digno, eficaz y eficiente.

## COMISIÓN DE SALUD Y ASISTENCIA SOCIAL

Acta de la sesión de instalación  
21 de octubre de 2009, Auditorio Benito Juárez, 11:00 hrs.



El diputado Carlos Augusto Morales López, en su intervención dejó de manifiesto que la inversión en salud, vista en términos económicos, es una inversión productiva. Destacó la importancia de la prevención en salud, afirmando que prevenir es evitar la enfermedad, evitar el sufrimiento de las personas con salud precaria; de igual forma, señaló que la buena salud es, asimismo, fundamental del desarrollo y a la vez un medio para acelerarlo.

Precisó que el sistema de salud del Distrito Federal enfrenta carencias y que la Asamblea Legislativa tendrá la oportunidad de refrendar realmente su compromiso con el tema de salud y va a ser en el momento de que se apruebe el presupuesto.

La Presidenta de la Comisión indicó que el Diputado Valentín Maldonado no se encontraba en la sesión debido a problemas de salud e indicó que el Diputado Armando Jiménez se encontraba atendiendo los trabajos de otra Comisión; sin embargo, solicitó a la Secretaria dar lectura a un documento que envió.

En el documento de referencia, el Diputado Armando Jiménez manifestó que la salud es un bien sin el cual la sociedad no puede avanzar, pero hasta ahora es un reflejo de las desigualdades y los contrastes sociales; señaló que quienes tienen más pueden acceder a los servicios de salud de manera eficiente, pero la mayoría de la población que sobrevive día a día se enfrenta a servicios de mala calidad, a la dilación en las consultas, en los diagnósticos y a medicamentos caros.

Enumeró una serie de temas que son urgentes atender y que deben formar parte de la agenda de trabajo de la Comisión.

### **6. Intervención en su caso de las y los invitados especiales.**

Siguiendo los puntos del orden del día, la Presidenta de la Comisión, dio el uso de la palabra al Lic. César Cravioto Romero, Director del Instituto de Asistencia e Integración Social del Distrito Federal quien manifestó una felicitación por la instalación del órgano legislativo y destacó la importancia de la asistencia social

# COMISIÓN DE SALUD Y ASISTENCIA SOCIAL

Acta de la sesión de instalación  
21 de octubre de 2009, Auditorio Benito Juárez, 11:00 hrs.



no sólo el enfoque de asistencialismo, sino que en la Ciudad de México se busca la reinserción y la integración social de las personas en estas condiciones. Expresó su disposición de trabajar de manera conjunta con las y los integrantes de la Comisión.

En su turno, el Dr. Armando Ahued Ortega, Secretario de Salud del Distrito Federal, manifestó su compromiso para trabajar con la Comisión y ofreció su apoyo en las labores que se le encomienden.

Habló de la necesidad de atender los problemas de salud desde un enfoque preventivo y de lo imperativo de asignar recursos suficientes para ese rubro.

Pidió el uso de la palabra el Dr. Fernando Blanco Treviño, del Sindicato de Trabajadores de la Secretaría de Salud para hacer comentarios sobre el evento, externando sus preocupaciones a las y los legisladores para atender en este rubro.

## **7. Asuntos Generales**

Sin que se haya registrado ningún asunto general, y no habiendo más asuntos en cartera, la Presidenta de la Comisión, Diputada Maricela Contreras Julián, declaró el cierre de la sesión siendo las 12:45 hrs.